
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 21 DE ABRIL DE 1797.

Constantinopla 10 de Febrero.

El nuevo Bayle de la República de Venecia ha tenido su audiencia pública en la forma acostumbrada.

No solo ha admitido el Gran Señor la compañía de artillería volante que le presentó el Embaxador de Francia en nombre del Directorio, sino que ha señalado á sus individuos una paga mayor que la de sus demas tropas.

Los Diputados de Persia recién llegados á esta capital infundian algunas sospechas; y como sus designios causaban inquietud, se habia tomado el partido de vigilar con cuidado su conducta. En efecto parece que eran muy fundadas las sospechas de la Sublime Puerta, pues acaba de saber por un correo extraordinario que el usurpador de la Persia dirige sus armas contra el Imperio Otomano, y que un grueso cuerpo de ejército amenaza ya hacer por el lado de Bagdad una incursion en nuestros dominios.

Viena 3 de Marzo.

Confirman las cartas de Inspruck que se toman todas las medidas de defensa para poner aquella provincia en estado de no temer invasion alguna de parte de los Franceses, para cuyo fin se ha publicado allí el siguiente aviso: „Habiendo hecho los enemigos repetidos esfuerzos á fin de penetrar por Italia al Tirol, es de temer que se apoderen tambien de todo el pais á orillas del Adige. Corran pues todas las fuerzas de los valerosos Tirolese Alemanes á socorrer el resto de su patria. Los habitantes de la margen superior del Inn resguardarán las gargantas de Merano y de la Vingovia; los de la margen inferior irán á socorrer á sus compatriotas de Mirtewald, Sterzing, del monte Brennen &c.; los pueblos del valle de Pust defenderán la montaña de la Cruz, Ampezzo, Lachiusa, y las alturas de Bressanone; y los habitantes de las orillas del Adige se pondrán en defensa por ámbas partes

tes de aquel rio. Tales son las disposiciones que se han de hacer sin pérdida de tiempo. Cada pueblo aprontará los víveres que necesiten sus defensores &c." Se espera que mediante esta y otras providencias se conseguirá librar otra vez de todo riesgo á aquel pais.

Inspruck 1º de Marzo.

Por todas partes acuden tropas para reforzar el ejército Austriaco, y todos los caminos están llenos de ellas.

No han evacuado los Franceses á Trento, como se habia dicho. El 24 de Febrero atacaron á los nuestros en tres puestos inmediatos á Teutschmetz, con la esperanza de apoderarse de la importante situacion de Salurn, y fortificarse en ella ántes que llegasen nuestros refuerzos; pero fuéron rechazados con mucha pérdida, pues reunidos los Austriacos á los arcabuceros persiguieron en su fuga á los enemigos, que se refugiaron en sus atrincheramientos de Montecorona: allí los atacó nuestra tropa, y al cabo de un combate reñidísimo consiguió arrojarlos de aquel puesto ventajoso.

Francfort 17 de Marzo.

Han colocado los Austriacos en esta ciudad un cuerpo de tropas, que no tiene mas objeto que apremiar á los Estados del Alto y Baxo-Rin que no apronten en el plazo señalado sus contingentes de tropas, víveres, forrages &c.

Expresan varios avisos de Viena que el Archiduque Cárlos ántes de salir de allí hizo las mas vivas instancias para persuadir al Emperador á que ajustase la paz, representándole que en el actual estado de las cosas habia mucho que perder y nada que ganar en la continuacion de la guerra.

Dícese que en Ratisbona se ha negado el Ministro de Suecia á recibir pliegos de oficio en que no se diere á su Soberano el título de heredero de Dinamarca. La madre de S. M. Sueca es Princesa de Dinamarca; y como las mugeres no están excluidas de heredar en aquel Reyno, pretende Gustavo Adolfo que se le reconozca este derecho que tiene por su madre. Puede zelarse que el empeño de esta pretension llegue á turbar la tranquilidad del Norte, é indisponga dos Potencias cuya seguridad estriba en su buena armonía.

Lóndres 18 de Marzo.

Segun Gazetas de los Estados-Unidos Americanos, que alcanzan hasta 2 de Febrero, quedaba el Congreso muy ocupado con

motivo de las desavenencias suscitadas entre dichos Estados y la República de Francia; y se hablaba de poner en breve un embargo en las embarcaciones Francesas surtas en aquellos puertos.— Aun no se habia publicado el nombramiento del nuevo Presidente del Congreso; pero ya no se dudaba que lo fuese Mr. Adams.

En la Cámara de los Comunes de este Parlamento han formado varios vocales de los llamados independientes, es decir, que no siguen ciegamente el partido Ministerial ni el de la Oposicion, una especie de asociacion conviniendo en sostener todas las medidas conducentes á introducir órden y economía en los gastos públicos, y apoyar todas las providencias que puedan contribuir al mas pronto restablecimiento de la paz. Para evitar toda interpretacion equívoca respecto á sus intenciones, declaran que no han formado este convenio con la mira de atacar ningun partido político, sino con la de reunir sus esfuerzos para librar á la patria de los apuros en que se halla.

Se está disponiendo en nuestros puertos una division de dos navíos de línea y 4 fragatas, destinada para el mar del Sur. La mandará el Lord Hugo Seymour, y se cree que esté pronta á salir á fines de este mes, ó principios del que viene.

En Escocia se junta crecido número de gente y muchos voluntarios para oponerse á qualquiera invasion que intenten los Franceses. Varios sugetos acaudalados levantan Regimientos, y los mantienen á su costa: de suerte que segun cálculos de un escritor se cuentan 25000 hombres en toda la extension de la Gran Bretaña, que se han armado temiendo un desembarco de los Franceses: bien que en este número se incluyen todos los cuerpos de Milicias.

En varias provincias septentrionales de Irlanda aumentan diariamente el desórden y las violencias, causadas en parte por cuadrillas de bandoleros, que toman el nombre de *defenders* y de Irlandeses unidos: roban las casas de los labradores y aldeanos ricos, y las queman si se les opone resistencia: lo propio ejecutan en los caminos robando y matando á los que viajan.

Haya 23 de Marzo.

Acaban de expedirse órdenes para que 16000 hombres del ejército del Norte en Holanda se pongan al instante en marcha para el de Sambre y Mosa. Ya han salido de aquí tres esquadrones de húsares del Regimiento núm. 103. Mandará todas estas tropas el General Macdonal.

En

En la Asamblea Báltava se ha decretado suprimir la actual repartición ó división de la República , y hacer otra nueva arreglada en quanto sea posible á la extensión , población y riqueza del territorio.

Basilea 22 de Marzo.

De Heilbron y Stuttgard escriben que no se suspende la marcha de tropas Austriacas desde las orillas del Rhin al Tirol y Friul. El Regimiento de Hohenlohe acaba de transitar por los contornos de Stuttgard , y se esperaba por momentos los Regimientos de Colloredo , Kollemberg y Kinsky.

Contestan las noticias del Tirol en que el ejército Frances recibe considerables refuerzos. Como se sabia que el General Buonaparte habia llegado á Bassano , proponiéndose hacer un movimiento combinado para atacar por todas partes , se renovaban los antiguos temores , en términos de que los hospitales , la caxa militar , y los bagages del ejército Austriaco , que se hallaban en Goritza , se han trasladado á las fronteras de Carniola.

Paris 1º de Abril.

Ha llegado aquí un Agente de la Corte de Berlin , que trae encargo de pedir la restitución de los bienes de la Princesa de Nassau-Saarbruck , que casó con el hijo del Príncipe de Montbarrey , y de los quales se apoderó la nacion porque este Príncipe (que ya ha muerto) habia emigrado.

Con fecha de 20 de Marzo escribe el General Buonaparte desde Gradisca al Directorio en estos términos: „Ya os he dado cuenta del paso de Piave, de las batallas de Longara y Sacile, y de la jornada del Tagliamento. El dia 18 la division del General Bernadotte se puso en marcha á las 3 de la mañana , pasó de Palma-Nova , y se apostó á orillas del torrente de la Torre, en donde se encontraban los húsares. La division del General Serrurier se colocó por la derecha , y la del General Guieux por la izquierda. Despaché al ciudadano Lasalle á Udina con un Regimiento de cazadores. Al acercarnos , evacuáron los enemigos á Palma-Nova , en donde encontramos 300 raciones de pan y 10 quintales de harina. Hacia 10 dias que el Príncipe Carlos se habia apoderado de aquella plaza perteneciente á los Venecianos: intentaba mantenerse en ella , pero no tuvo tiempo de fortificarla. El General Massena llegó á S. Daniel , á Osopo y Gemona , y adelantó su vanguardia por los desfiladeros. El dia 19 avanzó el General Bernadotte , y bloqueó á Gradisca ; y el General Ser-

rurier se dirigió enfrente de S. Pedro para atravesar el Isonzo, cuyo paso defendían los enemigos con varias piezas de artillería, y algunos batallones colocados en la orilla opuesta; pero las diferentes maniobras, que mandé executar, asombraron á los enemigos, y se executó el paso sin resistencia.... Marchó el General Serrurier hácia Gradisca siguiendo por las alturas que dominan á la ciudad. Para divertir entre tanto á los enemigos, é impedirles que echasen de ver nuestras operaciones, mandó el General Bernadotte atacar los atrincheramientos Austriacos; pero nuestra tropa, cediendo á su natural ardor, se adelantó con bayoneta calada hasta las murallas de Gradisca, desde las quales le hicieron un fuego muy vivo de fusilería y metralla. Obligado el General Bernadotte á sostener á su gente, mandó adelantar 4 cañones para derribar las puertas, y las halló defendidas con una flecha bien atrincherada. En esto llegó el General Serrurier á las alturas que dominan á Gradisca; y cortó toda retirada á la guarnicion. Quedando pues los enemigos sin probabilidad de defenderse, ni esperanza de huir, les intimó el General Bernadotte la rendicion, y capitularon. Tres mil prisioneros de las mejores tropas del ejército del Príncipe Carlos, 10 cañones, y 8 banderas son el fruto de esta victoria. A un mismo tiempo pasámos el Isonzo, y tomámos á Gradisca.... La division del General Massena se apoderó del fuerte de Lachûsa, y encontró á los enemigos resueltos á impedirle pasase por el puente de Casasola; pero sus escopeteros ahuyentaron á los del enemigo, y poco despues los granaderos de las medias brigadas 32 y 57, formados en columna, entraron á viva fuerza en el puente, arrollaron á los enemigos no obstante sus trincheras y sus caballos de frisia, los persiguieron hasta Pontebia, y cogieron 600 prisioneros pertenecientes á los Regimientos recién venidos del Rhin. Nos apoderámos de todos los almacenes que tenían por esta parte los Imperiales. Los cazadores del Regimiento número 10 acometieron con sable en mano los atrincheramientos enemigos, y se grangearon nuevos títulos al aprecio del ejército.”

Verona 1.º de Marzo.

Cerca de 200 soldados Franceses, que habia en esta ciudad, se han transferido de aquí á Treviso; de donde avisan que habiendo atacado un cuerpo Frances á los Austriacos por las orillas del Piave fué rechazado, y tuvo que restituirse al pueblo. Llegaron luego refuerzos considerables, y despues de atravesar con ellos di-

dicho río forzaron á los Austriacos á retirarse.

Han pasado por Villafranca , yendo de Mantua al Tirol, 10 piezas de artillería , y 50 carros con municiones.

De Udina avisan que los Austriacos estaban trazando un campo para 3000 hombres de infantería y 1000 de caballería ; pero las primeras divisiones de dichas tropas sin dar tiempo á que se concluyese aquel trabajo , entraron en el Estado de Venecia , y se acantonaron en parages donde no habia víveres ni disposiciones hechas para recibirlos , y por consiguiente carecen de todo lo necesario.

Desde S. Daniel hasta Tisana han formado un cordon los Austriacos.

Florenzia 5 de Marzo.

La guarnicion de Mantua llegó con el General Wurmser á Padua los dias 8 y 9 de Febrero. Los Alemanes debian salir inmediatamente de allí para su destino ; y los Franceses , cuyo número era crecidísimo en aquella ciudad , saldrian unos para Legnago y otros para el Piave.

En Roma se ha mandado que todos los habitantes , aunque no sean oriundos ni súbditos , como tambien todas las Comunidades , y todos los cuerpos sin excepcion alguna , lleven á la casa de moneda , en el término perentorio de tres dias , todo el oro y la plata que de qualquier modo que sea tengan en su poder , exceptuando por ahora los cubiertos , las hebillas , y otros efectos semejantes ; y espera el Gobierno que aun en esto se omitirá todo luxô. Podrán los dueños exígir el valor de lo que presenten , en cédulas , ó en billetes de la Cámara que rindan 5 por 100 , ó finalmente invertirlo en compras de tierras. El Príncipe Doria ha dado un crédito de 1.200.000 escudos cobraderos en Génova , hipotecando todos los bienes de la sucesion ó herencia de Pamphili , que existen en aquella ciudad. En cambio hipoteca tambien el Papa á favor del Príncipe Doria la misma cantidad de bienes pertenecientes á la Cámara Apostólica en el Estado Eclesiástico. El Príncipe Borghese y el Condestable Colona han acreditado su zelo patriótico con ofertas de la misma naturaleza.

Despues de conferenciar con S. S. salió de Roma el General Colli para Tivoli , de donde pasará á Nápoles á esperar las órdenes de su Corte.

El ciudadano Cacault se ha presentado ya como Ministro de la

la República Francesa al Secretario de Estado y al Sto. Padre, con quien conversó bastante tiempo. Después fué visitado por todo el cuerpo diplomático, y al día siguiente dió un gran concierto y un lucido sarao, al que concurrieron los principales personajes de Roma.

Madrid 21 de Abril.

La renovacion y venta de billetes para el 2º sorteo de la rifa del Real Estudio de Medicina práctica se cerrará en Madrid y Sitios Reales el 10 del próximo mes de Mayo por la noche, y en las ciudades de las provincias donde hay comisionados el 6 del mismo. Deseándose proporcionar al público lo que le sea mas grato en quanto no se perjudique al piadoso objeto de utilidad general, á que se destinan los productos que dexa la rifa del Real Estudio de Medicina práctica, y en quanto lo permitan por este año las prolixas y complicadas operaciones de su administracion, habiéndose reconocido que los premios efectivos, y en que por consiguiente mueren los números que los ganan, no pueden ser gratos á los que los saquen siendo de valor inferior al coste que en todo el año debe de tenerles un billete, en especial si por haberse concluido estos no pudiese interesarse en los sorteos siguientes, se ha dispuesto que desde el próximo los menores premios efectivos sean de 300 rs.; así que á fin de conservar las mismas sumas de importe de los premios de cada sorteo que expresa el plan impreso que se incluyó en la Gazeta de 10 de Febrero de este año, se han reducido los 8 premios de valor de 160 rs. que debia haber en este segundo sorteo á 6; los 16 del valor de 60 á 12; los 25 del valor de 30 á 18; los 69 de 10 á 50; y en lugar de las dos partidas de 150 de 300 reales y 420 de 100 se ha formado una sola de 610 premios todos de 300 rs.: para el tercer sorteo, los 10 premios de valor de 200 rs. se han reducido á 8; los 15 de valor de 120 á 10; los 34 de valor de 50 á 27; y los 96 de 10 á 61; y en lugar de las dos partidas de 180 de 300 rs. y 833 de 120 rs. se ha formado una de 1080 premios todos de 300 rs.: para el quarto sorteo los 20 premios de valor de 200 rs. se han reducido á 18; los 26 de 150 á 24; los 40 de 60 á 36; los 60 de 30 á 51; los 250 de 10 á 200; y en lugar de las dos partidas de 450 de 300 rs. y 10 de 150 se ha formado una de 1520 premios todos de 300 rs. Las listas de las alhajas que se rifarán en este segundo sorteo, se hallarán en el puesto del Diario.

D. Miguel Lapeña, Cirujano en esta Corte, que vive en la calle de Toledo, casa núm. 4, frente al meson de la Parra, cura todo género de tiña, y otras cualesquier erupciones en la cabeza, sin causar á los pacientes la mayor molestia; dexándoles en el término de mes y medio, á lo mas, radicalmente curados, sin el menor rezelo de recaída, y en breve les sale el cabello, como lo tiene acreditado en varias curas que ha hecho así en Madrid como fuera: previniendo á favor de los verdaderos pobres, que los curará gratuitamente. A las personas que por muy distantes ó por otras causas no pudiesen venir á esta Corte, les remitirá el método curativo, si le avisan por el correo, franqueando las cartas.

Los subscriptores á las **Décadas de Tito Livio**, traducidas al castellano, y posteriormente corregidas y aumentadas por **Arnaldo Byrkman**, acudirán á recoger los tomos que les falten á la **Librería de Escribano**, calle de las Carretas, en el término de dos meses; pues luego perderán el derecho de subscripcion, á causa del perjuicio que resulta al editor. En la misma **Librería** se halla venal toda la obra.

Memorias de la Real Academia de la Historia: tomos 1.^o y 2.^o Se hallarán en la **Librería de Sancha**, calle del Lobo; y en la de **Baylo**, calle de las Carretas.

Miscelanea instructiva, curiosa y agradable, núm. 7. Comprehunde un discurso de **Mr. Marmontel** sobre la naturaleza, objeto y especies de la eloqüencia sagrada, qualidades que exíge, y reglas de la accion y pronunciacion: observaciones sueltas de **Herault de Scheles** sobre la declamacion oratoria y teatral: reflexiones de **Mr. de la Cratele** sobre si conviene que los **Abogados** usen de la eloqüencia en sus defensas: consejos á los casados: causa célebre de una muger que obligó á su amante á que asesinasen á su marido. Se hallará con los números anteriores á 3 rs. cada uno en la **Librería de Alonso**, frente á las gradas de **S. Felipe**; en **Alcalá** en la **Imprenta de la Universidad**, en **Sevilla** en la **Librería de Caro**, en **Cádiz** en la de **Pajáres**, en **Barcelona** en la de **Suarez**, en **Toledo** en la de **Hernandez**, y en **Zamora** en la de **Pollo y Serrano**.

Prudencio y Teodoro, ó Pleyto entre dos casados, definido en el tribunal de la Verdad. El primero aboga á favor de las mugeres, porque le tocó en suerte una buena esposa: el segundo declama contra ellas porque le tocó una mala; y la Verdad como juez define el pleyto: un tomo en 8.^o escrito en estilo joco-serio, y en que se trata el asunto con sabiduría y erudicion: y por incidencia se habla de los currutacos. Véndese en la **Librería de Alonso**, frente á las gradas de **S. Felipe**: en **Alcalá** en la **Imprenta de la Real Universidad**, en **Cádiz** en la de **Pajáres**, en **Sevilla** en la de **Caro**, en **Barcelona** en la de **Suarez**, y en **Toledo** en la de **Hernandez**.

EN LA IMPRENTA REAL.